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Aos 27 dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, reuniu-se, por videoconferência,
o colegiado do Programa de Pós-Graduação em Veterinária, estando presentes a profª. Bruna da Rosa
Curcio (coordenadora), a profª. Cristina Gevehr Fernandes (membro titular representante do Departamento
de Patologia Animal), o prof. Fábio Raphael Pascoti Bruhn (membro suplente representante do
Departamento de Veterinária Preventiva), o prof. Antonio Sergio Varela Junior (membro titular
representante externo) e a aluna Nadálin Yandra Botton (representante discente titular), estando ausente a
profª. Marlete Brum Cleff (membro titular representante do Departamento de Clínicas
Veterinária). Como primeiro assunto, foram aprovadas as atas 27/21 e 01, 02, 03 e 04/22, as quais foram
enviadas previamente para análise dos membros do colegiado. Como segundo assunto, foram
homologadas as teses dos alunos Alexsander Ferraz, Hortencia Campos Mazzo, Luciana Aquini Fernandes
Gil e Taina dos Santos Alberti. Também foi homologada a dissertação da aluna Eduarda Aléxia Nunes
Louzada Dias Cavalcanti. A dissertação do aluno Gustavo Antônio Boff não foi homologada, novamente
devido a problemas de formatação, e sua orientadora será contatada a fim auxiliar na resolução da
situação, uma vez que o aluno apresenta dificuldades em sanar os problemas apresentados. Como
terceiro assunto, foi tratado sobre o aproveitamento de créditos de sete alunos, sendo aceito o
aproveitamento dos seguintes créditos: Carla Augusta Sassi da Costa Garcia aproveitou 20 créditos nas
disciplinas de Métodos Estatísticos (4 créditos), Metodologia Científica em Sanidade Animal (3 créditos),
Doenças Metabólicas (4 créditos), Metabolismo Animal: Pontos de Controle (3 créditos), Produção de
Bovinos de Corte (3 créditos) e Transtornos Clínico-Metabólicos Ligados à Nutrição de Ruminantes (3
créditos); Daniela Aparecida Moreira aproveitou 19 créditos nas disciplinas de Ensaios Biológicos de
Produtos Naturais, Sintéticos e Semi-Sintéticos (4 créditos), Bem-Estar Animal (3 créditos), Biometria (5
créditos), Cuidados e Manejo de Animais de Experimentação (2 créditos), Relações Referenciais em
Agroecossistemas (4 créditos) e Tópicos especiais em Agroecossistemas: Planilhas, banco de dados e uso
do software R. (1 crédito); Julia Somavilla Lignon aproveitou 25 créditos nas disciplinas de Doenças
Bacterianas "A" (3 créditos), Protozooses "A" (3 créditos), Tópicos Aplicados em Saúde Única (3
créditos), Metodologia da Pesquisa Científica (2 créditos), Diagnóstico Aplicado em Medicina Veterinária
Preventiva "A" (3 créditos), Helmintoses "A" (3 créditos), Infertilidade Infecciosa - Causas não Virais "A"
(4 créditos), Patologia das Doenças Parasitárias (1 crédito) e Parasitoses de Cães e Gatos (3 créditos);
Norton Luis Souza Gatti aproveitou 7 créditos nas disciplinas de Métodos Estatísticos (4 créditos) e
Metodologia Científica em Sanidade Animal (3 créditos); Samira Alves de Souza Silva aproveitou 7
créditos na disciplinas de Tópicos Avançados em Biologia da Reprodução; Nielle Versteg aproveitou 22
créditos nas disciplinas de Métodos Estatísticos (4 créditos), Metodologia Científica em Sanidade Animal
(3 créditos), Desenvolvimento de Produtos Farmacêuticos para uso Veterinário (2 créditos), Epidemiologia
I (3 créditos), Bacteriologia I (2 créditos), Diagnóstico de Neoplasias (4 créditos) e Sanidade de Animais
Silvestres e Exóticos (4 créditos). A aluna Nielle também aproveitou 4 créditos na disciplina de Bases
Fisiológicas e Comportamentais da Reprodução dos Animais Silvestres, cursados na UFERSA durante o
doutorado; Fernanda Rodrigues Mendonça aproveitou 17 créditos nas disciplinas de Biologia e Genética
da Conservação (3 créditos), Doenças de Aves Exóticas e Silvestres (2 créditos), Interações Negativas de
Animais Selvagens com Humanos: Estudos sobre as situações predisponentes e propostas de prevenção (2
créditos), Bases Fisiológicas e Comportamentais da Reprodução dos Animais Silvestres (4 créditos),
Videocirurgias Aplicadas à Reprodução Animal (4 créditos) e Tópicos Especiais em Teriogenologia de
Animais de Companhia (2 Créditos), cursadas na UNESP, UFPA e UFRRJ durante o doutorado. A aluna
Fernanda já tinha aproveitado 24 créditos do mestrado na reunião anterior, sendo assim, ficou definido que
os 17 créditos cursados no doutorado serão aceitos, uma vez que constam no plano de estudos aprovado
pelo colegiado, mas servirão apenas como complementação de sua formação acadêmica, uma vez que a
aluna deverá cursar, pelo menos, os 16 créditos que faltam para fechar os 40 necessários diretamente no



doutorado do PPGV. Como quarto assunto, foi aprovada a proficiência em língua estrangeira (Inglês) dos
alunos Amanda Andersson Pereira Stark, Ana Paula Morel, Bruna Zafalon da Silva, Carolina Viégas
Pinto, Daniela Aparecida Moreira, Fabiano da Rosa Venancio, Julia Somavilla Lignon, Júlia Vargas
Miranda e Ritieli dos Santos Teixeira. Como quinto assunto, foram referendadas as alterações nas bancas
de defesa dos alunos Ana Carolina de Assis Scariot (solicitou prorrogação para 29/04), Winnie de Oliveira
dos Santos (solicitou prorrogação para 28/04 e depois nova prorrogação, sem data definida ainda),
Edenara Anastácio da Silva (solicitou prorrogação e ainda vai definir a nova data, mas talvez fique para
2023, pois está no prazo), Mayara Caetano Abreu (solicitou prorrogação para 05/04), Leonardo Clasen
Ribeiro (solicitou prorrogação para 31/03) e Otávia de Almeida Martins (solicitou prorrogação para 07/04
e que a banca fosse presidida pela coorientadora, professora Renata Osório). Como sexto assunto, foi
tratado sobre o Prêmio Capes de Teses 2022, para as defesas realizadas em 2021, sendo informado que não
foram recebidas inscrições para o concurso e que, desta forma, o PPGV não concorrerá neste ano.
Como sétimo assunto, foi tratado sobre os planos de estudos dos alunos ingressantes no primeiro e
segundo semestres de 2021, sendo informado que os documentos corrigidos foram enviados pelos alunos e
analisados pela comissão. Como os planos estavam de acordo com o solicitado, foram aprovados pela
comissão e pelo colegiado. Com relação ao modelo do plano de estudos para os alunos ingressantes a
partir de 2022, além da sugestão de indicação do(s) coorientador(es), a qual foi aprovada em reunião
anterior, foi sugerida a solicitação do(s) projeto(s) ao(s) qual(is) os alunos estão vinculados, uma vez que
esta informação é necessária para preenchimento na Plataforma Sucupira e geralmente só é inserida no
sistema após a titulação do aluno, o que pode prejudicar a avaliação anual do Programa junto à Capes.
Sendo assim, o novo modelo de plano de estudos foi apresentado aos membros do colegiado e teve sua
aprovação referendada, uma vez que já foi disponibilizado aos alunos ingressantes em 2022, devido aos
prazos para envio do documento ao Programa. Como oitavo assunto, foi tratado sobre a seleção do
PDSE/Capes para o ano de 2022, sendo referendado o edital de retificação, com a prorrogação das
inscrições até o dia 23 de março, tendo em vista que ninguém se inscreveu dentro do período previsto no
edital inicial. Também foram referendados: 1- a homologação das inscrições, com apenas uma inscrita,
Bianka Machado Zanini, a qual teve a inscrição homologada após conferência da documentação
necessária; 2- a comissão de avaliação, formada pelos professores Fábio Bruhn, Antonio Sergio e Carlos
Eduardo Nogueira; 3- o resultado, encaminhado ao PPGV pela comissão de avaliação, o qual foi enviado à
PRPPG e à Capes no dia 25 de março, a fim de cumprimento dos prazos previstos no edital de seleção. A
comissão, que não possuía impedimentos com a candidata inscrita, realizou a análise da documentação
entre os dias 23 e 25 de março e, conforme ata apresentada, selecionou a candidata para realização do
estágio no exterior pelo período de 10 meses, tempo máximo permitido pela Capes, conforme edital. Após
as atualizações e aprovações com relação à seleção e seus resultados, a coordenadora aproveitou para
comunicar que a aluna selecionada realizou o teste de proficiência TOEFL disponibilizado pela UFPel,
mas não atingiu a nota mínima exigida pela Capes. Porém, a aluna recebeu uma carta de aceite do
coorientador estrangeiro, informando que a aceitaria mesmo com a obtenção de nota abaixo do exigido
pelo edital da Capes. Após verificação da situação junto à PRPPG, com resposta negativa, a aluna fez uma
consulta sobre a situação diretamente à Capes, via linha direta, e está aguardando a análise e decisão final
sobre a possibilidade de realização do estágio no exterior. Como nono assunto, foi tratado sobre o PNPD e
a confirmação do desligamento do bolsista Antônio no início do mês de abril, com vigência da bolsa até
final de março. Também foi comentado que o bolsista enviou questionamento ao Programa sobre a
justificativa apresentada à Capes para seu desligamento, sendo informado, após consulta ao seu orientador,
prof. Marcio, de que o motivo foi a interrupção do projeto por falta de recursos para sua
continuação. Como décimo assunto, foi tratado sobre a reunião realizada pela PRPPG e CRInter no dia 29
de março, tendo como pauta o Programa de Captação de Doutorandos Estrangeiros (PCDE). O prof. Fábio
Bruhn, coordenador adjunto, que representou o PPGV na referida reunião, apresentou o relato das
discussões e definições, conforme segue: 1- trata-se de uma iniciativa da PRPPG para melhorar a
internacionalização dos PPGs da UFPel com nota 5 na Capes; 2- serão disponibilizadas três bolsas de
doutorado (um ingresso por ano, iniciando em 2022); 3- as bolsas terão duração de 36 meses, sendo
destinadas para alunos estrangeiros, com foco no hemisfério sul e África; 4- os PPGs deverão apresentar
as seguintes contrapartidas: 4.1- testar a proficiência dos professores; 4.2- aumentar o número de alunos
com proficiência; 4.3- ofertar disciplinas em língua estrangeira (inglês, espanhol ou francês), sendo duas
nos primeiros seis meses de implantação do PCDE e depois mais uma por ano nos próximos três anos; 4.4-
manter a nota 5 na avaliação da Capes, sob pena de ser excluído do PCDE caso obtenha uma nota menor;
4.5- participar dos eventos organizados pela CRInter e assinar o devido termo de compromisso. Após
análise das informações apresentadas, foram levantadas as seguintes dúvidas pelo colegiado, as quais
serão apresentadas à PRPPG e à CRInter pela coordenação: 1- quem será o responsável pela elaboração do



edital de ingresso, PPG ou UFPel; 2- se o PPG não tiver inscritos na primeira oferta (2022), poderá tentar
novamente nos próximos ingressos (2023 e 2024); 3- o que acontece se o PPG ofertar disciplinas em
língua estrangeira, mas não tiver alunos selecionados ou matriculados. O assunto será retomado em uma
próxima reunião, a fim de sanar as dúvidas apresentadas e auxiliar o colegiado na organização da
documentação para participação no referido Programa. Como décimo primeiro assunto, foi tratado sobre
os recursos do Proap para o ano de 2022, sendo informado que o recurso foi liberado pela Capes,
conforme distribuição solicitada aos orientadores e enviada à PRPPG. Os orientadores que não
responderam a solicitação no prazo, tiveram o recurso alocado em material de consumo, conforme
definido anteriormente. Também foi informado que os pedidos de materiais serão realizados,
preferencialmente, em conjunto, a exemplo dos pedidos realizados no ano de 2021, a fim de facilitar e
reduzir o número de documentos a ser enviado pelos orientadores. As orientações sobre a realização dos
pedidos serão enviadas aos orientadores por e-mail. Como décimo segundo assunto, foi tratado sobre o
estágio pós-doutoral que seria realizado pelo professor Sandro Schons junto ao LRD e à orientadora Dra.
Ana Lucia Schild, sendo informado que a documentação foi aprovada pela UFPel, mas que o referido
professor não deu início ao estágio no período previsto e não enviou o termo assinado, conforme
solicitado. Nesse sentido, foi comentado que a aprovação demorou a ocorrer internamente na UFPel, o que
pode ter acarretado em negativa de liberação do professor junto à sua Instituição. Desta forma, e tendo em
vista que o professor não respondeu às tentativas de contato do PPGV, foi enviado ao setor responsável a
solicitação de cancelamento do seu termo de estágio pós-doutoral junto à UFPel. Como décimo
terceiro assunto, foi apresentado pela representante discente Nadálin, o questionamento sobre a situação
da utilização do depósito de patentes para homologação das dissertações e teses do PPGV. Nesse sentido,
após análise da situação, foi definido que será organizada uma comissão para avaliação da situação, uma
vez que a coordenação da área da Veterinária está valorizando melhor os depósitos de patentes, o que não
acontecia anteriormente, possibilitando, assim, uma nova análise da pontuação concedida. Como décimo
quarto assunto, foi tratado sobre o Edital Capes nº 15/2022, sendo informado pela coordenadora,
professora Bruna, que foi enviada pelo PPGV a proposta “Estiagem e queimadas no Rio Grande do Sul:
impacto na extinção de predadores de topo de cadeia alimentar”, sob coordenação das professsoras Carine
Corcini e Raqueli França. A proposta prevê, além de financiamento para o projeto, uma bolsa de pós-
doutorado com duração de 36 meses (um bolsista diferente a cada ano ou o mesmo por três anos), duas
bolsas de mestrado de 24 meses (ingresso em 2022 e 2023) e uma bolsa de doutorado de 36 meses
(ingresso em 2022). Nesse sentido, foi acordado com as coordenadoras do projeto que se a proposta for
contemplada, as bolsas de pós-doutorado serão direcionadas para orientação das referidas professoras,
Carine e Raqueli, e as bolsas de mestrado e doutorado serão distribuídas pelo PPGV de acordo com os
critérios dos editais de ingresso de alunos regulares. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora deu por
encerrada a reunião às dezesseis horas e quinze minutos. A presente ata foi lavrada pela secretária do
Programa de Pós-Graduação em Veterinária e, após lida e aprovada, será assinada pelos membros do
colegiado participantes.
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§ 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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